



En la mesa presidencial, el rector -centro-, junto a la alcaldesa -izquierda-, el presidente de la Junta y la secretaria general. A la derecha de la imagen, Manuel Espadas y sus padrinos

El rector destaca su contribución a la difusión de la Historia de España y de Castilla-La Mancha

# El historiador Manuel Espadas, doctor "honoris causa"

Prestigioso historiador, director del Instituto de Historia del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), presidente del Comité Español de Ciencias Históricas y de Escuela Española de Historia y Arqueología en Roma, responsable de la revista Hispania... El prolijo currículo académico e investigador del ciudarrealeno Manuel Espadas Burgos resonó en el Paraninfo del Rectorado de Ciudad Real con motivo de su investidura como doctor *honoris causa* por la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM). Sin embargo, los méritos que justifican su entrada en el Claustro de Doctores de la institución académica no son exclusivamente científicos. Al menos así lo manifestaron tanto el rector, Ernesto Martínez Ataz, como el presidente de la Junta de Comunidades, José María Barreda, que actuó en esta ocasión en su calidad de profesor de la UCLM y pronunció la *laudatio* en defensa del nombramiento.

El rector definió a Espadas Burgos como "manchego de origen y de ejercicio", que siempre "ha llevado con orgullo el nombre de Ciudad Real y de Castilla-La Mancha allende nuestras fronteras, además de sus

**Numeroso público llenó el Paraninfo del Rectorado en la ceremonia**



El profesor Manuel Espadas Burgos -arriba- habló en su discurso de su vocación manchega y su dedicación a la Historia. A la derecha, algunos vicerrectores, junto con el resto del público que llenó el Paraninfo ciudarrealeno



rasgos sociales, económicos, culturales e históricos".

## Espadas, agradecido

Por su parte, el profesor Espadas Burgos se mostró agradecido por la generosidad y "magnanimidad" de la Universidad de Castilla-La Mancha al investirle como doctor honoris causa y añadió que la concesión de tan máximo galardón no hace sino exigirle un mayor compromiso con la institución académica. El prestigioso profesor dedicó buena parte de su discurso a defender la labor del historiador, que "nunca puede sepa-

rarse de los hechos" y advirtió de que la inexistencia de rígidas leyes históricas no puede ser atribuida a la falta de rigor científico de los historiadores, sino a la infinita variedad de los hechos.

El flamante *honoris causa* fue apadrinado por los catedráticos de Historia Moderna e Historia Contemporánea de la Facultad de Letras de la UCLM Jerónimo López-Salazar y Juan Sisinio Pérez Garzón, respectivamente, y por el profesor de Investigación del Consejo Superior de Investigaciones Científicas José Ramón Urquijo Goita.